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1. Schülerratssitzung im Schuljahr 2022/23 

 

Anwesenheit: 

KlassenspecherInnen/StufensprecherInnen: 

Klasse 5a:  Gillian K. und Noah C. 

Klasse 5b:  nicht anwesend  

Klasse 5c:  Rick L. und Kimara N.  

Klasse 6a:  Luisa G. und Malte B.  

Klasse 6b:  Mara C. und Piet K.  

Klasse 6c:  Alexander N. und Valentina C. 

Klasse 7a:  Julaine N. und Henri L.  

Klasse 7b:  Emily W. und Ali C.  

Klasse 7c:  Charlotte M. und Elias W.  

Klasse 8a:  Romina Y. und Tim B.  

Klasse 8b:  Lilith L. und Florian G.  

Klasse 8c:  Paul H. und Jonah J.   

Klasse 9a:  Nhyira A. und Leon L.  

Klasse 9b:  Annika D. und Marko S.  

Klasse 9c:  Ishan G. und Niklas S.  

Stufe EF:  Miguel B. und Diana G.  

Stufe Q1:  Hannah B. und Jona T.  

Stufe Q2:  Marc G. und Lynne K.  

 

SV-Team-Mitglieder: 

Jan H., Nkemdileme I., Johanna S., Linus V., Diana G., Isabella P., Mona B., Karl J., 

Isabella M., Laura W. 
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1. Aufgaben/Funktionen des Schülerrats, SV-Satzung  

Es wurde erklärt, was der Schülerrat ist, welche Funktionen er hat und welche 

Aufgaben seine Mitglieder haben. Falls man sich darüber genauer informieren 

möchte, kann man alles ausführlich in der SV-Satzung nachlesen.  

 

2. Neue SV-Team-Mitglieder 

Die neuen SV-Team-Mitglieder Jan Hermes, Nkemdileme Iyamah, Diana Grabau 

und Karl Johanning, sowie die wiedergewählten Mitglieder Isabella Palm und 

Mona Balzert wurden vorgestellt.   

 

3. Bestätigung der SV-Satzung 

Es wurden die Amtszeiten der Mitglieder des Schülerrats diskutiert, da die 

bisherige Regelung nicht konform war mit der Rahmenschulordnung des 

Bistums.  

Für die Amtsperiode der Klassensprecher*innen wurde sich ohne Abstimmung 

darauf geeinigt, dass die bisherige Regelung, mit der man für ein Jahr im Amt 

ist, beibehalten werden soll. Die Begründung dafür besteht darin, dass sich die 

Interessen und die Gruppendynamik in Klassengemeinschaften aus Erfahrung 

innerhalb eines Jahres häufig ändern kann und deshalb die Möglichkeit gegeben 

sein sollte die Klassensprecher*innen nach diesen Kriterien jährlich neu wählen 

zu können.  

In der Oberstufe wurde sich ebenfalls ohne Abstimmung darauf geeinigt die 

Amtsperiode für die gewählten Stufensprecher*innen in der EF auf ein Jahr 

festzulegen und für die gewählten Stufensprecher*innen in der Q1 für zwei 

Jahre.  

Die Amtsperiode der Schülersprecher*innen beträgt ein Jahr. Diese Regelung 

wurde einstimmig verabschiedet und ist damit begründbar, dass einer 

zweijährigen Amtsperiode nicht sicherzustellen wäre, dass das in der SV-Satzung 

festgelegte Wahlverfahren eingehalten werden kann.  

 

4. Wahl der Schülersprecher*innen  

Beim Sammeln von Vorschlägen sind folgende Personen zur Wahl der 

Schülersprecher*innen aufgestellt worden: Jan Hermes, Mona Balzert, Karl 

Johanning, Isabella Mertiraj, Isabella Palm, Miguel Beck, und Nkemdileme 

Iyamah.  

Mona Balzert und Miguel Beck wurden mit den meisten und zweitmeisten 

Stimmen zur Schülersprecherin und zum stellvertretenden Schülersprecher 

gewählt.  

 

5. Wahl der Vertrauenslehrer*innen  

Herr Endrigkeit wurde als Vertrauenslehrer bestätigt und unterstützt somit für 

weitere zwei Jahre das SV-Team in dessen Arbeit.  
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6. Beschlüsse der letzten Schulkonferenz 

Die Beschlüsse der letzten Schulkonferenz wurden dem Schülerrat von den SV-

Team Mitgliedern mitgeteilt. Diese waren folgende: 

 

1. Erhöhung des Kostenbeitrags für Klassenfahrten: 

Jahrgangsstufe 6: 250€ --> 270€ 

Jahrgangsstufe 9: 300€ --> 350€ 

 

2. Neue Gottesdienst-Ordnung: 

Bisher: 5, 6, 5, 7-9, 5, SII, 5, … 

Neu: 5, 6, 7-9, SII, Kollegium, 5, … 

Oberstufen- und Kollegiumsgottesdienste im rotierenden System! 

Gottesdienste (außer direkt nach den Sommerferien) werden immer von 

Schüler*innen vorbereitet.  
 

3. Durchführung einer Halloweenparty für die Klassen 7:  
Findet am 31.10.2022 in der 5/6 Stunde statt, wird vom SV-Team 

organisiert.  
 

4. Einführung eines kulturellen Angebots bei der Gestaltung des Speiseplans:  
Zweimal im Monat soll ein Gericht aus einer anderen Kultur gekocht werden. 

Rezepte können von Mitgliedern der Schulgemeinschaft beim Koch 

eingereicht werden. Ein zusätzliches Angebot besteht darin, die Gerichte als 

Ergebnisse von Unterrichtseinheiten anzuknüpfen. 

 

7. Zukunftswerkstatt GAS 

Der Schülerrat wurde über das Vorhaben eine Zukunftskonferenz zu 

veranstalten, bei der sich mit der Frage auseinandergesetzt werden soll, wie 

Schule in Zukunft gestaltet werden kann, informiert. Da diese sowohl für 

Lehrer*innen, Schüler*innen und auch Eltern sattfinden soll, wurde 

angekündigt, dass die Mitglieder des Schülerrats dazu eingeladen sind an der 

entsprechenden Veranstaltung teilzunehmen.  

 

8. Kommunikation  

Das SV-Team arbeitet nun schon länger an verschiedenen Möglichkeiten, um mit 

der Schülerschaft in Kontakt treten zu können, stellt jedoch immer wieder fest, 

dass dieses Angebot wenig wahrgenommen wird und auch Informationen nur 

bedingt bei den Schüler*innen ankommen. Aus diesem Grund wurde um das 

Feedback des Schülerrats gebeten, um die Kommunikationswege weiterhin 

verbessern zu können.  

Es wurde deutlich, dass der persönliche Kontakt zu SV-Team-Mitgliedern sehr 

erwünscht ist und im Zuge dessen gab es auch viel positives Feedback zu den 

erstmals im letzten Schuljahr durchgeführten Klassenstunden. Als Ergänzung 

wurde der Vorschlag gemacht, dass SV-Team-Mitglieder immer für bestimmte 

Klassen verantwortlich sind, sodass diese feste Ansprechpartner*innen haben. 

Jedoch wurde auch angemerkt, dass bei vielen Schüler*innen die verschiedenen 
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Wege, um mit dem SV-Team in Kontakt zu treten, nicht unbedingt präsent sind, 

weshalb darum gebeten wurde daran häufiger zu erinnern.  

 

9. SiV-Stunden-Angebot  

Das SV-Team hat aus gegebenem Anlass überlegt dazu beizutragen das SiV-

Angebot möglicherweise zu erweitern. Der Schülerrat hat in einer kurzen Phase 

des Austausches die Idee für sinnvoll und gut empfunden. Das SV-Team wird die 

Möglichkeiten für eine Erweiterung des Konzepts prüfen.  

 

 

10.  Ausblick  

Das SV-Team hat einen kurzen Ausblick gegeben, welche Themen in Zukunft 

anstehen:  

- Treffen der Bistums SV 

- Fachkonferenzen  
- Halloweenparty  
- Umgestaltung des SV-Raums 

- Nikolausverkauf  
- Zukunftswerkstatt  
- Klassenstunden  
- SiV-Stunden-Angebot erweitern/überarbeiten 

 

 

11.  Probleme und Wünsche/Sonstiges  

Alle Anliegen werden an die verantwortlichen Personen weitergegeben oder 

auf ihre Umsetzbarkeit geprüft und dementsprechend möglicherweise 

angegangen.  

 

Mittagessen:  

Die Qualität des Essens in letzter Zeit wurde bemängelt und als Beispiel dafür 

angebracht, dass die Nudeln im Auflauf zu durchgekocht waren. Darüber hinaus 

sei grundsätzlich der Eindruck entstanden, dass die Essensqualität in der letzten 

Essensschicht auf Grund der Lagerungszeit deutlich von der in der ersten 

abweiche. Zusätzlich wurde sich gewünscht, dass die vegetarischen Beilagen des 

normalen Essens auf Nachfrage auch an die Vegetarier verteilt werden.  

Ein weiteres Problem sei, dass die Lappen für den Speisesaaldienst, die zum 

Trocknen der Tische gedacht sind, häufig in der zweiten bzw. dritten Schicht 

bereits nass sind, weshalb darum gebeten wurde diese nach jeder Essensschicht 

auszuwechseln.  

 

Raucherbereich:  

Stufensprecher*innen haben den Wunsch weitergegeben sich um einen 

Aschenbecher bzw. eine Entsorgungsmöglichkeit der Zigaretten für die Leute, 

die außerhalb des Schulgeländes, aber vor dem Schulgebäude rauchen, 

einzusetzen. Die Begründung dafür ist, dass man nicht verhindern kann, dass 
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einige Personen rauchen, weshalb man aber deshalb versuchen sollte für mehr 

Sauberkeit vor der Schule zu sorgen.  

 

Dekorierwettbewerb:  

Das SV-Team hat auf Nachfrage bestätigt, dass der Wettbewerb auch in diesem 

Jahr wieder stattfinden wird. Die Oberstufe hat den Wunsch geäußert auch eine 

Möglichkeit zur Teilnahme zu bekommen.  

 

Vorgehensweise bei der Verteilung der digitalen Endgeräte:  

Es wurde bemängelt, dass es leider keine Einweisung in die möglichen bzw. 

vorgesehenen Schreibprogramme gab, sodass sich jeder selbstständig 

einarbeiten musste, wobei es aber teilweise von Lehrer*innen verlangt wurde, 

dass man sich bereits auskennt. Mit dieser Erfahrung kam die deutliche Bitte, 

dass es vor allem für die Unter- und Mittelstufe eine mindestens einstündige 

Einweisung in die Nutzung der Schreibprogramme geben soll.  

 

 

 

 

Essen, 19. Oktober 2022 

  


